



FOTO: AVANCE

Inauguró la rectora Candita Gil el "Décimo Quinto Encuentro Nacional sobre Desarrollo Regional en México" que se desarrolla en la UJAT.

Instan a jóvenes a sumarse a mejorar la calidad educativa en la UJAT

SUSANA LEÓN
AVANCE

Al inaugurar el "Décimo Quinto Encuentro Nacional sobre Desarrollo Regional en México" que se desarrolla en la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), la rectora Candita Gil Jiménez, llamó a los jóvenes y a la sociedad en general a sumar esfuerzos en estos temas sociales-políticos y mejorar la calidad de vida.

Organizado por la División Académica de Educación y Artes (DAEA) en las instalaciones del CIVE, la funcionaria educativa señaló que más que un encuentro, los especialistas e investigadores que acuden al evento, tienen que sentarse a reflexionar y compartir las experiencias y retos que se tienen que asumir como sociedad.

En presencia del presidente de la Asociación Mexicana de Ciencias para el Desarrollo Regional A.C (AMECIDER), **Carlos Bustamante Lemus** así como de la directora del Instituto de Investigación Eco-

nómica de la UNAM, **Verónica Villarespe Reyes**, señaló que estos grandes temas como brechas sociales en México, siguen estando en una agenda internacional, como la pobreza, alimentación, inseguridad y otros.

"Hay que debatir y llegar a grandes consensos y aportar a esta sociedad que demanda cambios y soluciones, y que sin duda ha crecido la población y no es ajeno a estos problemas" pronunció ante participantes de universidades como la UNAM, del Estado de México, de Tlaxcala, de Mérida, Aguascalientes y por supuesto de la UJAT.

En este encuentro que durará hasta el próximo viernes 19 y que tiene nueve ejes temáticos, Gil Jiménez destacó que nos debemos dar prisa para encontrar acuerdos todos como sociedad; pues es a través de la universidad pública donde está el mejor capital, con sus especialistas e investigadores así como los jóvenes que se están formando desde los diversos espacios académicos.

Insuficiente el presupuesto para la UJAT

SUSANA LEÓN
AVANCE

Hay recursos que no son suficientes, no nos podemos ir con el escepticismo de que hay 70 millones de pesos para la universidad, porque la inflación ha subido en los últimos años", declaró la rectora de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), Candita Gil Jiménez.

En entrevista la funcionaria educativa mencionó que ayer tendría acceso a los anexos del presupuesto que esté aprobado, -pues hasta donde sabido, solo hay un incremento que viene a sufragar la inflación en el presupuesto ordinario; además que pasa

por el Consejo Universitario y tan pronto se dé la reunión para conocer el presupuesto de egresos de la UJAT, informará.

Ante ello comentó que las bolsas se redujeron, pero por el PIFI -que es una bolsa de concurso- si no tienen los indicadores el próximo año, se verán complicados para estar en esos fondos, toda vez que los dineros quedaron etiquetados y para concursar, hay que tener los indicadores listos que cuestan mantenerlos y superarlos.

En este sentido señaló los indicadores solicitados: mantener el número de profesores que se tienen en el sistema nacional de investigadores.

Acción conjunta contra fenómenos naturales, propone **Bustamante L.**

SUSANA LEÓN
AVANCE

Una respuesta efectiva para mitigar o eliminar todos los problemas que se derivan de los fenómenos naturales, es una acción conjunta que el Gobierno del Estado, en coordinación con entidades circunvecinas y del gobierno federal, tendrá que realizar apoyado por los actores sociales.

Así lo consideró el presidente de la Asociación Mexicana de Ciencias para el Desarrollo Regional A.C, (AMECIDER), **Carlos Bustamante Lemus**. En rueda de prensa luego de dar a conocer ampliamente los trabajos que realiza el organismo que cuenta con 16 años de experiencia, mencionó que lo anterior es lo que se debe llevar a cabo para el futuro del Estado.

En términos técnicos explicó, debería orientarse el trabajo en el estado de Chiapas donde las corrientes en los ríos y las presas pueden regularse y distribuirse de manera racional, aprovechando con ductos como los que tiene Pemex, pues aparte de estudios técnicos, no resulta ser tan costosa y pudiera reutilizarse a los que ya no transportan

gas, sino a los recursos hídricos que están rebasados en su capacidad y enviarse a zonas áridas.

"Eso atenuaría a aquellas aguas que se ven desperdiciadas pero que afectan a Tabasco; los grandes ríos del país que desembocan en el Golfo desde el Panuco y sobre todo los de Tabasco pueden verse con esta perspectiva con mega proyectos de hidráulica, que desde los 80's no se hacen" dijo.

En este sentido y sobre la temática que convoca la Reunión Nacional sobre Desarrollo en cuánto a una sugerencia al Plan Hídrico, Bustamante Lemus consideró que hay acciones de la Conagua que se están realizando pero son insuficientes, mientras no se ataquen de raíz como es, la insuficiente contención de las aguas que se viene con las tormentas tropicales.

A ello comentó que cuándo se tengan magnas obras, no se seguirá padeciendo este tipo de problemas, por eso -agregó- se requieren acciones en conjunta coordinación con gobiernos vecinos, la sociedad civil y profesores investigadores que trabajan en esta problemática, ya que son parte de las recomendaciones de los trabajos.

**CONSTRUIMOS MÁS
DE 585 KILÓMETROS
DE LÍNEAS DE TRANSBUS.
TABASCO SIGUE ADELANTE.**

